

Una manera de hacer Europa

Un minuto para la Igualdad

RED DE POLÍTICAS DE IGUALDAD ENTRE MUJERES Y HOMBRES EN LOS FONDOS COMUNITARIOS

Fecha: 25 de octubre de 2018

Declaración de ONU Mujeres sobre el Día Internacional de las Mujeres Rurales

ONU Mujeres con motivo del Día Internacional de las Mujeres Rurales que se celebró el pasado 15 de octubre, ha publicado una declaración que exhorta a la comunidad internacional a realizar cambios para eliminar las dificultades que se encuentran las mujeres y niñas en el mundo rural, con el fin de que no sigan obstaculizando ni restringiendo las vidas de las mujeres y las niñas en el mundo rural.



ONU Mujeres, en su declaración por el Día Internacional de las Mujeres de 2018, apunta que en la mayoría de los países del mundo, las mujeres y las niñas rurales se enfrentan a muchas dificultades para poder acceder a infraestructuras, servicios y protección social sostenibles. Esto implica que existe un amplio

margen para realizar cambios que acaben con esos obstáculos.

Según ONU, las mujeres rurales son el 43% de la mano de obra agrícola en los países en desarrollo, realizando tareas intensas, trabajando muchas horas y de manera informal, con mala remuneración y escasa protección social o seguridad de los ingresos. Además, el trabajo infantil es común en las zonas rurales, siendo las niñas una proporción significativa de la mano de obra agrícola.

Naciones Unidas señala que las mujeres y las niñas son las responsables de recoger de agua en el 80% de las viviendas sin acceso a agua potable, cuanto más carencia de agua haya, más dificultades se encuentran. Otro de los puntos señalados es que los trayectos para recoger agua conllevan riesgos de seguridad para ellas. Sin las instalaciones adecuadas de agua y saneamiento, las mujeres y las niñas están expuestas a enfermedades, violencia y otros riesgos.

Recoger combustible, puede llevarlas hasta cinco horas por día, y cocinar con combustible sucio pueden causar problemas de salud crónicos, e incluso la muerte, en quienes cocinan que suelen ser las mujeres. En la declaración, las cifras que ofrece la ONU indican que en los países donde se depende mayormente de combustibles como carbón, leña, estiércol o residuos vegetales para cocinar, las mujeres representan 6 de cada 10 muertes prematuras debido a la contaminación del aire de la vivienda. Tomar medidas tendientes a mejorar las infraestructuras, los servicios y la protección social sostenibles, son fundamentales para progresar.

También se hace hincapié en la importancia de las organizaciones de la sociedad civil, empresas y cooperativas de mujeres rurales para movilizarlas y apoyar su participación en las esferas políticas y económicas. Las soluciones a pequeña escala aportan pero no son suficientes. Es preciso que se acompañen de iniciativas de instituciones a gran escala que inviertan en un futuro diferente en el que las mujeres y las niñas participen y beneficien igualmente a hombres y a niños.

En el Día Internacional de las Mujeres Rurales, ONU Mujeres insta a la comunidad internacional a trabajar con las mujeres y las niñas rurales en todo el mundo, y a invertir en infraestructura, servicios y protección social sostenibles para cambiar radicalmente sus medios de vida, bienestar y resiliencia.

Para más información pulse en el siguiente enlace:

<http://www.unwomen.org/es/news/stories/2018/10/statement-un-women-international-day-of-rural-women>